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GOVERNO DO ESTADO DE MINAS GERAIS

Ata

EMPRESA MINEIRA DE COMUNICAÇÃO

 

Ata da 9ª Reunião Ordinária do Conselho Fiscal da Empresa Mineira de Comunicação, realizada em 14 de
fevereiro de 2023, terça-feira, por videoconferência.

Pauta:
1 - Acompanhamento dos Resultados do 4º Trimestre;
2 - Assuntos Gerais.

Conselheiros presentes:
Ricardo Zadra, Cris�ana Kumaira, Fernando Junqueira e Mauro Anício Costa e Lucélia Marioka.

Presentes pela EMC:

Eduardo Gomes – Diretor de Planejamento, Gestão e Finanças
Izabella Costa – Gerente de Planejamento, Contabilidade e Finanças
Isabella Lamounier – Auditora
Flávia Moreira Diretoria de Desenvolvimento e Promoção do Audiovisual
Joana Coelho Diretoria de Captação, Projetos e Parcerias
Bruno Sales – Assessor de Comunicação Social

 

Conteúdo e Decisões
Na ausência do presidente da EMC Gustavo Mendicino e a Diretora Geral Dra. Renata Renault, por mo�vo
de força maior, o Diretor de Planejamento, Gestão e Finanças Eduardo Gomes conduziu a reunião, iniciou
dando boas-vindas a todos par�cipantes e ao ano de 2023, apresentou também os novos integrantes da
equipe da EMC, Assessor de Comunicação Social Bruno Sales e a Diretora de Captação, Projetos e
Parcerias, Joana Coelho.
Eduardo explica que a Joana vai detalhar sobre o plano de negócios aprovado no conselho de
administração e a Diretora de Desenvolvimento e Promoção do Audiovisual Flávia Moreira, poderá falar
sobre as complicações referentes a execução orçamentária para a sua diretoria e a Gerente de
Planejamento, Contabilidade e Finanças Izabella Costa.

Eduardo disse que o obje�vo é deliberar para o encaminhamento do consolidado do ano para auditoria
independente, auditoria interna e fazer os úl�mos levantamentos para o relatório de gestão e para
prestação de contas.
Não entrará índice de liquidez, depreciação, notas explica�vas contábeis e nem provisionamento.

Eduardo solicitou aos conselheiros compreensão, visto que estamos em processo de transição e somente
a Izabella Costa como contadora, está respondendo pelos 3 CNPJs (Rede Minas, Rádio inconfidência e
Empresa Mineira de Comunicação) espera que todas as dúvidas do conselho tenham sido sanadas.
Lembrou que no final da reunião haverá duas deliberações, mandato dos conselheiros que encerrará em
05.03 e solicita pronunciamento sobre o pedido de recondução dos mesmos para envio à SEGOV,
providenciar os atos administra�vos antes da prestação de contas.
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Inicia a apresentação:

Planejamento Orçamentário: Programado na LOA - Planilha com a descrição da ação que ocorreu no ano
de 2022 – sem as movimentações orçamentárias de suplementação de 2022.

Anexo do decreto nº 48.328 de 29 de dezembro de 2021 – como seria as cotas orçamentárias por
trimestre.

Importante salientar que em 2022 foi um ano a�pico, pois �vemos aprovação do PCSC (Plano de Cargos,
Salários e Carreiras) da EMC, e a par�r do mês de maio de 2022 houve um aumento grande em relação a
suplementações com folha de pessoal, com isso também, �vemos alterações referentes ao acordo
cole�vo de trabalho e alteração do vale-alimentação fora a incorporação de funcionários.

Até o acumulado do terceiro trimestre estávamos com um déficit apurado contábil de aproximadamente
R$94 mil reais, decorrente da baixa arrecadação. Foi recomendado pelos conselheiros fiscais
implementar urgente um plano de negócio e perspec�va de arrecadação.

No 1º semestre 2022 - decreto nº71, 08.02.2022/suplementação e decreto nº83 de
15.02.2022/remanejamento - �vemos vários decretos de suplementação orçamentária, a primeira parte
desse semestre a suplementações e remanejamento orçamentários foram decorrentes das ações judiciais
do contencioso que �nhamos da ação 7004 que era devido ao não cumprimento do acordo cole�vo de
trabalho de 2019 a 2021.

No 2º semestre 2022- decreto nº592, 20.09.2022/suplementação e decreto nº792 de
07.12.2022/suplementação – unificação contratual - migração para EMC - prevendo liberação
orçamentária para cobrir as despesas da EMC.

Para 2023 foi pelo minimizado, visto que �vemos na revisão do PPAG, aprovação da folha integral em
julho para aprovação em setembro,
A EMC foi no�ficada este ano para regulariza o pagamento de aluguel e condomínio do centro de cultura,
único pleito que teve encaminhando para o COFIN.
Unificação contratual da migração pra EMC /agente integrado da gestão administra�va de estágio, houve
necessidade de realizar nova licitação para não incorrer em ilegalidade, visto que não havia mais
supervisor de estágio na TV Minas.

Decreto Nº 839– 22/12/2022 – impactou todo o apurado da execução orçamentário do exercício, devido
o atraso com arrecadação de fonte 60, para cobrir as despesas previstas na fonte 60 remanejou fonte 10
e para cobrir as despesas da fonte 10 �vemos uma suplementação prevendo liberação orçamentária para
cobrir as despesas ainda da EMC.

Detalhou a execução orçamentária por ação:
Ação 7004 – precatório e sentenças judiciais.
Ação 2500 – área meio – Promissoramente e gerenciamento de polí�cas pública, apoio a gestão nas
áreas finalís�cas para execução contábil e financeira.

NOTA EXPLICATIVA

Descompasso das deliberações das cotas orçamentárias trimestrais, reforma administra�va que houve
durante o ano de 2022, das naturezas de despesas con�nuada e principalmente vinculadas a vale-
alimentação, plano de saúde, vale-transporte, além dos reajustes salariais vinculado a aprovação do
PCSC. Tivemos também suplementação de valores orçamentários para cobrir despesas de fonte 10 no
úl�mo mês do quarto trimestre aonde �nha decreto de execução, visto a baixa de arrecadação da fonte
60 na iminência de cumprir com os contratos em execução. A contabilização da entrada dos 3% no dia
22.12.2022, conforme o relatório a emissão das notas fiscais todas emi�das no mesmo dia que saiu o
decreto e o incremento de suplementação que impactou os recursos da fonte 10 devido à restrição do
uso fonte 60.

Ação 4243: manutenção de sistema de Transmissão e operação de Rádio – Execução da meta �sica –
execução Orçamentária.
Ricardo Zadra solicita correção no valor da ação, Eduardo Gomes respondeu que houve alguns erros no
lançamento, porém os mesmos já foram corrigidos junto a auditoria.
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Atraso na liberação de cota da fonte 60 nas faturas das contas da CEMIG.

Ação 4294 – Produção e Veiculação específica de conteúdo de Programação Jornalís�ca, nosso produto
seria minuto, a execução da meta �sica cumprida com êxito.
Nota explica�va: houve um problema na antena, foi solicitado uma rede de equação do projeto de lei,
houve baixa execução na fonte 59 nesta ação. Arrecadação abaixo do previsto na fonte 60.

Ação 4148 – Capacitação Municipal visando a implementação de polí�cas públicas para o Audiovisual –
Município capacitado ou treinado.
Execução tardia associada as limitações impostas pelo período eleitoral orientações da AGE para
suspender a execução da meta �sica e atraso na entrada de recurso da fonte 60.

Execução Orçamentária Anual: Incluindo Custeio Pessoal e lei de incen�vo, será notado que no primeiro
acumulado foi realizada a execução de tudo.
Nota Explica�va: teve um aproveitamento parcialmente sa�sfatório da execução do orçamento.

Plano de ação 2023 – Revisão do controle e monitoramento do Orçamento e implementação de novos
procedimentos de acompanhamento mensal junto a auditoria independente, com nota contábil em
2023.

Demonstrações Financeiras:
Composição da Receita de 2022:
Subvenção de pessoal – R$ 9.717.333,40
Subvenção de custeio – R$3.614.274,12
Faturamento –R$ 1.281.773,24
Receita Financeira – 78.226,83
Total: R$14.691.607,59

Conforme descrição dos valores da composição da receita do ano de 2022, mais de 60% que temos na
empresa ainda é gasto com o pessoal.
Dentro da receita prevista e receita faturada �vemos um superávit de 16,52%, entendendo como receita
faturada nota fiscal emi�da.
Dentro da receita arrecadada que seria dinheiro em caixa não conseguimos completar o previsto para o
ano.

Execução financeira anual: na apuração do serviço financeiro as ordens cronológicas de todos
pagamentos foram seguidas com a devida quitação financeira, dentro dos meses respec�vos do mês
corrente.

Subvenções financeiras para despesa de pessoal: foram atendidas dentro do mês de execução mesmo
com aumento dos valores, mesmo com os decretos de suplementação as despesas de pessoal foram
quitadas.

Previsão da arrecadação da fonte 60: houve um aumento de faturamento no úl�mo trimestre 16,52 para
faturamento anual, mas para a arrecadação anual ainda ficou com 24,42 % abaixo do esperado.

Apuração do Resultado Exercício: Dentro das demonstrações contábeis a EMC apresentou um déficit
apurado de mais ou menos R$ 31.000,00 mil, ele foi diminuindo em relação ao trimestre anterior que
estava na casa de 94.000 mil reais, mas basicamente pode ser jus�ficado com a suplementação
orçamentária de subvenção do tesouro para pagamento de folha de pessoal, na verdade o décimo
terceiro salário, essa suplementação que �vemos no úl�mo dia 22.12.2022 e com a entrada da fonte 60
que de certa forma minimizou o prejuízo apurado.

Izabella Costa informa sobre a correção dos valores ques�onados pelo Ricardo Zadra referente a soma da
fonte 59.

Eduardo Gomes fala sobre o trabalho que está sendo feito entre a auditoria/ Isabella Lamounier e AGE, a
Diretoria de monitoramento e fiscalização da arrecadação das estatais, um trabalho de analisar
metodologia de monitorar os termos de uso da fundação TV MINAS da locação de infraestrutura e
equipamentos.
Hoje temos várias restrições na modalidade de contratação, CND precisam estar todas regulares.
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Com o contrato de locação e serviços diminuiria a burocracia em fazer a primeira migração de entrada de
recurso da fundação para a EMC.

Eduardo Gomes abre espaço para dúvidas:
Ricardo Zadra cumprimenta todos e parabeniza pelo excelente trabalho realizado pela EMC e expõe seus
ques�onamentos
Izabella Costa respondeu a todos os ques�onamentos de Ricardo Zadra referente as despesas.

Eduardo informa que Ricardo Zadra fez uma análise de forma clara sobre o apanhado das contas e
despesas da situação que a EMC vivenciou no ano anterior, basicamente a empresa viveu em 2022 de
98% de recurso tesouro.
O relatório de prestação de contas e de sustentabilidade será enviado aos conselheiros.

Ricardo Zadra ressalta o ponto posi�vo, no terceiro trimestre estava com saldo deficitário de
aproximadamente R$94.000,00 mil e conseguimos reduzir o déficit em 60 %, sendo um esforço da
administração buscando equalizar essa situação ainda de déficit.
Se é uma empresa que depende do recurso do governo e o governo tem que repassar recursos, não
deveria demonstrar déficit.

Seria muito interessante o trabalho da auditoria interna ser concomitante a execução orçamentária, não
somente uma diretoria de resultados, fiscalização e execução orçamentária, para indicar alguma
discrepância nos indicadores.

Ricardo Zadra pergunta a izabella, como está acontecendo agora nesse exercício de 2023, a EMC vai
registrar receitas que deveriam ser de 2022 em 2023?

Izabella Costa responde que sim, haverá receitas faturadas em 2022 que serão arrecadadas/pagas em
2023.

Ricardo Zadra con�nua dizendo que, olhando pelo prisma referente a despesas, então devem ter passado
receitas que seriam de 2021 para 2022, e a receita não passou, por quê ano passado �vemos déficit.
Iden�ficar esse descompasso, se eu trouxer despesas do ano anterior para esse exercício financeiro e a
receita não apontar, é salutar que façamos essa iden�ficação até como nota explica�va.

Uma vez que a fonte 60 pertence a EMC precisa se acelerar o repasse desses recursos.
Sugere junto ao plano de ação que �véssemos um esboço do plano de aplicação de recursos.

Eduardo Gomes informa que inclusive os relatórios das empresas estatais já aplicam dessa forma.

Informa também que tem dificuldades na aprovação do planejamento estratégico devido à alta
rota�vidade de corpo dire�vo.

Isabella Lamounier informa que a auditoria está bem alinhada com a DPGF para atender e regularizar as
demandas.

Eduardo Gomes explica para Ricardo Zadra sobre as despesas do Ifood (Auxílio-alimentação).

DELIBERAÇÃO DO APURADO DO EXERCÍCIO

Eduardo Gomes e a equipe de conselheiros fiscais definiram sobre a deliberação:

O conselho Fiscal da Empresa Mineira de comunicação reunido na úl�ma reunião ordinária virtual,
realizada em 14.02.2023, teve acesso às demonstrações orçamentárias, financeiras e contábeis rela�vas
ao exercício social encerrado em 31.12.2022, por meio do relatório anual da administração. Após verificar
os documentos, afirma que eles refletem a situação econômica financeira da empresa, com destaque
para o resultado apurado entre as receitas e despesas do quarto trimestre em compara�vo ao trimestre
imediatamente anterior. Assim é favorável por seu encaminhamento para avaliação da auditoria
independente e posterior direcionamento para elaboração do relatório de gestão anual da auditoria
sobre as demonstrações contábeis emi�das.

Eduardo Gomes informa que a Deliberação do Apurado do Exercício será inserido ao processo SEI para
assinaturas dos conselheiros e a auditoria con�nuará com os procedimentos. A próxima reunião será dia
15/05 e a nossa prestação de contas para o TCE enviado no dia 30.05, na sequência aprovaremos no
conselho de administração.
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Os conselheiros informam que estão de acordo com a recondução, é permi�do até duas reconduções ao
mandado, e podemos instruir os processos que vence agora dia 05.03, enviaremos para o nosso
Secretário de Cultura Leônidas da pasta vinculada, ele referencia, ra�fica a recondução que vai para
análise na SEGOV que encaminha para Secretária da fazenda e posteriormente é feito o ato no SIPA para
recondução efe�va.

Os Conselheiros se manifestaram a favor para recondução do mandato.

A fazenda já sinalizou que de todo modo já foi contratada uma empresa para fazer a avaliação
independente se �ver desligamento ou recondução dos conselheiros.

Lucélia Marioka ressalta o esforço do Eduardo Gomes para tentar equilibrar as contas do final do ano, e
ressalta sobre a melhoria da execução dos projetos.

Joana Coelho se apresenta e começa falando sobre o plano de negócios, tem como estratégia divulgar a
marca da EMC através de campanhas externas negociadas com os municípios e parcerias.

Apoiar os eventos culturais nas cidades onde o Digitaliza Minas e Digitaliza Brasil já funcionam na EMC.

Fernando Junqueira e Ricardo Zadra elogiam a apresentação da Diretora Joana Coelho.

Eduardo Gomes informa que será enviado por e-mail o Plano de Negócios pela Joana Coelho aos
conselheiros.

Cris�ana Kumaira parabeniza Eduardo por reconduzir a reunião, e ressalta que a perspec�va para esse
ano é bem melhor.

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada.

Documento assinado eletronicamente por Ricardo Augusto Zadra, Técnico Fazendário de
Administração e Finanças, em 24/04/2023, às 11:16, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de 26 de julho de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Cris�ana Miglio Kumaira Pereira, Secretária-Geral
Adjunta, em 24/04/2023, às 13:23, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º,
§ 1º, do Decreto nº 47.222, de 26 de julho de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Lucélia Takako Morioka, Superintendente, em
24/04/2023, às 15:54, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 47.222, de 26 de julho de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Fernando Junqueira Ferraz, Conselheiro, em 24/04/2023,
às 16:11, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº
47.222, de 26 de julho de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Mauro Fernando Anicio Costa, Servidor(a) Publico(a), em
25/04/2023, às 14:08, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 47.222, de 26 de julho de 2017.
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